
書面質詢
李振宇議員

就托兒服務提出質詢

近年，本澳出生率持續下降。為鼓勵生育，完善生育支持政策，政府多
管齊下應對少子化問題，如推出育兒津貼，調升出生津貼，加強對新生
兒家庭的經濟支援。實際上，除經濟支援外，完善托兒服務，分擔家庭
尤其雙職家庭照顧幼兒壓力亦是完善生育政策的重要一環。

政府透過制訂並實施托兒服務規劃，訂定一系列托兒服務發展目標，如
增加托額，提升托兒服務質素等，回應社會對托兒服務的需求。2025年
度施政方針提出研究制定托兒服務考評體系，致力提供持續且優質的托
兒服務，指出新的托兒服務發展方案，將以分擔雙職家庭照顧幼兒壓力，
為育兒家庭創設友善的托兒環境。

今年是《2023至2025年托兒服務規劃方案》收官之年，面對持續下降的
出生率，下一階段托兒服務規劃如何應對令人關注。因此，本人提出以
下質詢：

第一， 當局早前回覆議員書面質詢時表示，將於今年制訂下一階段的托
兒服務規劃方案，請問，有關工作現時進展如何？

第二，面對持續減少的出生人口，下一階段托兒服務規劃方案將如何應
對？

第三，對於有輕度特殊需求的幼兒，目前已有托兒服務機構開展相關服
務，請問，有關共融托兒服務實施情況如何？下一階段托兒服務規劃方
案是否會加強共融托兒服務，支援有需要的家庭？當局如何加強相關人
員培訓及資源投入？
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